
a.s. 2017/18       VERBALE n° 5   Collegio del 27/02/2018

Il giorno 27 febbraio 2018 alle ore 15,00, nell’aula 59 dell’ISIS “Paolo Carcano” di Como, su 

convocazione del Dirigente Scolastico Prof. Roberto Peverelli, si è riunito il Collegio dei 

Docenti per discutere i seguenti punti all’ o.d.g.:

1.  Approvazione del verbale seduta precedente;

2. definizione calendario prove per il recupero del debito, esami integrativi 

e di idoneità di settembre;

3. esiti scrutini primo quadrimestre, attività di recupero e sportello;

4. Piano di Miglioramento 2017/19;

5. presentazione esiti indagine Almadiploma;

6. risultati iscrizioni;

7. varie ed eventuali.

Presiede il Dirigente Scolastico Roberto Peverelli, funge da segretario la professoressa 

Michela Delle Piane.

Constatata la validità della seduta per la presenza del numero legale, come si evince dal 

tabulato delle presenze in allegato (All. 1), si passa alla discussione dei punti all’o.d.g..

1. Approvazione del verbale della seduta precedente

Il verbale viene approvato con 1 astenuto, nessun contrario. (delibera n. 1/18)

2. Definizione calendario prove per il recupero del debito, esami integrativi 

e di idoneità di settembre

Il  Dirigente Scolastico presenta due ipotesi di calendario (All.2) per le prove di recupero del 

debito, integrazione di insegnamenti e idoneità di settembre 2018, ancora in bozza e da 

completare dopo gli scrutini di giugno, la prima con inizio degli esami al 28 agosto, l’altra 

con inizio al primo settembre. La proposta nasce dall’esigenza di organizzare in modo più 

funzionale gli esami di recupero dei debiti e le varie attività,  ovviando ai tempi troppo stretti 

per gli scrutini, situazione verificatasi negli ultimi anni. Le proposte, determinate per il 

giorno di inizio delle attività, ma non definitive nella loro scansione interna, dopo ampia 

discussione, vengono messe ai voti. I docenti si dichiarano:

41 a favore della prima ipotesi (inizio al 28/8), 

68 a favore della seconda (inizio 1 settembre)

6 risultano astenuti . 

Con 68 voti a favore, 41 contrari e 6 astenuti, si delibera che le attività di recupero abbiano 

quindi inizio il giorno 1 settembre (delibera n. 2/18)

3. Esiti scrutini primo quadrimestre, attività di recupero e sportello

Il Dirigente Scolastico illustra gli esiti degli scrutini (All.3) del primo quadrimestre; 

anomala appare la situazione del liceo, con un aumento consistente delle insufficienze in 

alcune discipline nel quinto anno, in cui gli studenti raggiungono risultati peggiori rispetto 

agli anni precedenti, pertanto il Dirigente invita quindi i presenti a riflettere su questo dato. 

La distribuzione delle insufficienze del primo quadrimestre nell’istituto tecnico è invece più 

in linea con le aspettative, decrescente negli anni. Rispetto alle attività di recupero appare 



esorbitante il numero di insufficienze da recuperare con studio individuale, a fronte del 

limitato utilizzo del sostegno curricolare. Rimane la possibilità del recupero con le ore di 

sportello, però occorre limitare il numero degli studenti perché sia efficace. 

4. Piano di Miglioramento 2017/19

Il Dirigente Scolastico presenta una bozza del nuovo piano di miglioramento steso sulla base 

del RAV di maggio 2017, revisionato rispetto al precedente dall’apposita commissione; in 

particolare la struttura del PDM è stata semplificata, non sono stati inseriti obiettivi già 

raggiunti e si è puntato su due priorità (All. 4).  Si segnala l’inserimento di alcuni obiettivi di 

processo innovativi, come ad esempio l’autoformazione tra docenti su temi di interesse o 

esperienze svolte. ll documento, raccolte le sollecitazioni provenienti dal Collegio, verrà 

ultimato e poi presentato al Collegio dei docenti di maggio.

5. Presentazione esiti indagine Almadiploma

Il prof. Mandanici illustra gli esiti dell’indagine Almadiploma (All.5) sui diplomati 2015 e 

2016. Dopo vari interventi di commento da parte dei docenti, il Dirigente Scolastico ricorda 

che i numeri su due anni sono ancora limitati per poter costituire una tendenza, anche se 

emergono alcune costanti: per esempio, a un anno di distanza i chimici sembrano i più 

soddisfatti del percorso scelto, meno lo sono i grafici e i diplomati del settore moda., oppure 

la percentuale di iscritti all’università nel tecnico è alta tra i chimici, non molto distante dal 

liceo di scienze applicate, mentre il tasso di occupazione prevale nell’area moda. Emerge 

anche la necessità che la scuola abbia una struttura di accompagnamento al lavoro, tentativo 

già messo in campo con la creazione di un ufficio di placement, ma difficile da mantenere per 

mancanza di risorse.

6.  Risultati iscrizioni

La professoressa Delle Piane comunica il numero degli iscritti ai vari indirizzi dell’istituto, 

aggiornati al 26 febbraio, dopo la selezione operata secondo i criteri approvati dal Consiglio 

di Istituto tra gli iscritti in esubero nel corso di Grafica. Gli iscritti risultano così ripartiti: 

Grafica 101, Moda 71, Chimica quinquennale 51, Chimica Quadriennale 19, Liceo Scienze 

applicate 43, Liceo Scienze applicate Cambridge 30, Liceo Artistico 19. Verranno quindi  

richieste all’Ufficio Scolastico 14 nuove prime. Il Dirigente scolastico è soddisfatto delle 

attività di orientamento svolte, buon esito testimoniato anche dalla crescita degli iscritti sia 

al liceo sia nell’area tecnica.

7. Varie ed eventuali

Il Dirigente Scolastico comunica che a breve avranno inizio i lavori per il rifacimento 

dell’aula 59, secondo quanto stabilito dal bando PON vinto e con integrazione da parte della 

scuola sugli interventi all’impianto elettrico.

Saranno a breve pubblicati sul sito gli avvisi per la ricerca di personale interno per il bando 

PON Contenimento disagio sociale , per i tutor per l’attività del PON Alternanza, per il 

personale per il PON competenze di base. 

La professoressa  Giani relaziona sul progetto realizzato dall’Azienda Sanitaria Locale 

dell’Insubria  in collaborazione con l’UST sui disturbi specifici, il disagio  e la dispersione 

scolastica. Si tratterà quindi di individuare una classe prima che parteciperà al progetto, 

utilizzando gli strumenti prodotti dal gruppo di lavoro di esperti ed i cui docenti verranno 

formati ad hoc per sperimentare il protocollo. 



Il Dirigente ricorda poi il progetto di educazione tra pari sulle dipendenze organizzato con 

l’Azienda Sanitaria, che fatica a trovare studenti disponibili di terza, perché i docenti ne 

ostacolano la partecipazione. Si spera quindi che si possa invertire la tendenza.

Si ricorda che nei prossimi consigli di classe andranno designati i commissari interni, così 

come dovranno essere comunicati i percorsi CLIL obbligatori attivati per le classi quinte.

Si prega inoltre di controllare le assenze ingiustificate degli studenti, che in alcune classi 

sono ricorrenti.

Il Dirigente comunica poi che dal prossimo aprile inizieranno le celebrazioni per i 150 anni 

del Setificio; un calendario degli eventi in preparazione verrà comunicato nel prossimo 

Collegio. 

Avendo esaurito tutti i punti all’ordine del giorno, la seduta è tolta alle ore 17,30.

Il segretario Il presidente

(prof.ssa M. Delle Piane)      (Il Dirigente Scolastico R. Peverelli) 

Elenco allegati:

All. 1: elenco presenze

All. 2: ipotesi di calendario attività di recupero del debito

All. 3: dati esiti scrutini

All. 4: bozza PDM

All. 5: esiti indagine Almadiploma

Elenco delibere:

delibera 1/18: approvazione verbale seduta precedente

delibera 2/18: approvazione inizio attività di recupero 1 settembre 2018


